

Revue de web    Points de vue des experts    Forum Mondial de l'Eau

## Partenariat recherche et entreprises : réfléchir pour agir

le 26 oct 2009 à 14h45 par [Alain Supiot](#)

Le face-à-face entre le monde de la recherche et celui de l'entreprise est intéressant. Bien que ce dernier ne soit pas aisé à établir, **ce dialogue entre le monde de l'action et le monde de la recherche est extrêmement fécond**, lorsqu'il est bien mené, à la fois pour les responsables de l'entreprise et pour le chercheur.

Pour les entreprises d'envergure mondiale, cet échange contribue à une meilleure intelligibilité des diversités culturelles et représente une veille intellectuelle utile. Le chercheur quant à lui est confronté à des expériences de terrain qui l'obligent à affiner ses catégories d'analyse.

C'est dans cet esprit que [l'Institut d'Études Avancées \(IEA\) de Nantes](#) accueille en résidence scientifique des chercheurs de haut niveau, auxquels il donne l'occasion de mener à bien un projet qui leur est propre dans un contexte matériel et intellectuel propice à des rencontres et des réflexions inédites. L'objectif est de leur donner l'opportunité de donner de nouvelles idées. La réunion, dans un même lieu de vie et de travail, durant une année, de chercheurs de toutes disciplines et de toutes origines géographiques, permet de **créer une communauté intellectuelle riche et innovante**, d'un type très original et unique en son genre. D'une part, l'IEA de Nantes s'ouvre largement à des chercheurs venus des pays du « Sud », et incite donc à penser la globalisation autrement que sur le mode occidental. D'autre part, il privilégie l'étude des éléments fondateurs de nos sociétés : de la langue aux institutions en passant par le droit, la religion et l'esthétique.

Avec son statut de « fondation reconnue d'utilité publique », **l'IEA de Nantes peut poursuivre sa mission d'intérêt général, tout en nouant avec quelques entreprises des partenariats innovants**. Les travaux développés sont de nature à intéresser des entreprises qui ont une perspective mondiale visant à investir des marchés éloignés, et qui sont confrontées à des modes de pensée ou des cultures différentes, comme c'est le cas pour SUEZ ENVIRONNEMENT qui est impliquée et active dans de nombreux pays.

Nous avons ainsi créé, pour une durée de trois ans, **une chaire SUEZ ENVIRONNEMENT** dont les thématiques abordées sont celles de **l'urbanisation et de l'aménagement du territoire**.

### En savoir plus

[Visiter le site internet de l'Institut d'Études Avancées de Nantes](#)

Classé dans : Points de vue des experts

Tags : aménagement du territoire, chaire, chercheurs, entreprise, IEA, l'Institut d'Études Avancées de Nantes, partenariat, recherche, Urbanisation

[flux RSS](#) pour les commentaires sur cet article

[TrackBack URI](#)

### Ajouter une réponse

Nom (\*)

Courriel (\*)

URI



### ENJEUX

1. Redéfinir nos métiers pour s'adapter aux besoins locaux et aux changements globaux
2. La recherche et l'innovation au service de nouveaux modèles durables
3. Face au défi de l'urbanisation, mettre l'assainissement au cœur des enjeux sanitaires et environnementaux des villes

### TOUS LES DERNIERS ARTICLES

Partenariat recherche et entreprises : réfléchir pour agir

Conclusions du Conseil mondial de l'eau sur le 5ème Forum mondial à Istanbul

Deux projets pour favoriser l'accès à l'eau et à l'assainissement en Afrique et en Inde mis à l'honneur

Le dialogue : un outil quotidien de pilotage stratégique et de management

La France accueillera le Forum mondial de l'eau en 2012 à Marseille

### TAGS

Dialogue  
Assainissement  
eau eau potable  
Objectifs de  
Développement du  
Millénaire Concertation  
gouvernance  
Changement climatique

### DERNIERS COMMENTAIRES

AMBAS KENENGUE FIDELE DESIRE dans Lancement d'un projet européen de gestion intégrée de l'eau

DAO Youssouf dans Eau et Assainissement : l'investissement croissant du Mali pour la réalisation des Objectifs du Millénaire pour le Développement

Frédéric Charles dans L'eau et l'énergie, deux éléments interdépendants

Brahim BENKRID dans La gouvernance, les gouvernances de l'eau

Brahim BENKRID dans Interview de Diane d'Arras, Directeur Métiers et Recherche de SUEZ ENVIRONNEMENT

### Flux RSS

Abonnez-vous au flux RSS

### A propos de ce blog

Pourquoi un blog ?

### Who's who

Octavie Baculard  
Jacques Bertrand  
Alexandre Brailowsky  
Anne Burlat  
Patrick Cairo  
Margaret Catley-Carlson  
Laurent Chabert d'Hieres  
Jean-Louis Chaussade  
Brigitte Colin  
Diane d'Arras  
Camille Destans  
Michel Destot  
André Flajolet  
Vincent Godebout  
Anne-Valérie Goulard  
Pascale Guiffant  
Bernard Guirkingier  
Bénédicte Hermelin  
Jacques Labre  
Dominique Lorrain  
Mohamed Louli  
Alain Mathys  
Raphaël Maucuer  
Stéphanie Maurissen  
Just Nancy  
Danuta Pieter  
Dominique Pin  
Henry Saint-Bris  
Alain Supiot  
Jean-Luc Trancart  
Gerard Van Egerschot

### Blogroll

5ème Forum Mondial de l'Eau  
AquaFed  
Conseil mondial de l'eau  
FAO  
Global Compact  
International Water Association  
ONU  
Partenariat Français pour l'eau  
Secrétariat international de l'eau  
SUEZ ENVIRONNEMENT  
SUEZ ENVIRONNEMENT et le 4ème Forum Mondial de l'Eau  
SUEZ ENVIRONNEMENT et le 5ème Forum Mondial de l'Eau  
UN Water  
World Business Council for Sustainable Development

### Archives

octobre 2009  
septembre 2009  
août 2009  
juillet 2009  
juin 2009  
mai 2009  
avril 2009  
mars 2009

### S'abonner aux alertes

- Abonnez vous  
 Désabonnez vous

### Contact

Formulaire de contact

nej sistant

Entrez les deux



[Mentions légales](#)

[Charte de modération](#)  
[Mentions légales](#)

---

Copyright © 2009 - Waterblog - est fièrement propulsé par [WordPress](#) - [Crédits](#)